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l’invité du mois

ANNE-MARIE 
VASTESAEGER
Gérante d’Inforum

ALAIN DEPRET SECRÉTAIRE DE RÉDACTION

Pour la commune, la documentation est devenue une arme essentielle, de plus en plus 
soumise aux défi s des nouvelles technologies. Ce qui suppose donc aujourd’hui la nécessité 
de faire évoluer certains métiers dans les administrations locales. Le Mouvement communal 
est allé, à ce sujet, à la rencontre d’Anne-Marie Vastesaeger, Gérante d’Inforum, la banque 
de connaissances spécialisée dans la recherche, la conservation et la mise à disposition 
d’informations juridiques et administratives destinées aux pouvoirs locaux (administrations 
communales, CPAS, zones de police, intercommunales…). Inforum a ainsi été choisi comme 
principale source documentaire par de nombreux organismes publics ou privés. Inforum est un 
partenaire de longue date de l’UVCW.

Madame Vastesaeger, pouvez-vous rappeler à nos lecteurs quelles 
sont les missions d’Inforum ?
Au départ, Inforum a été créé par l’Union des Villes et des Com-
munes afi n de mettre à disposition des pouvoirs locaux la banque de 
données juridique du même nom. Entre-temps, en 2000, Inforum 
est devenu un groupement d’intérêt économique. Au départ, nos 
activités étaient uniquement centrées sur la banque de données. 
Elles se diversifi ent actuellement. Inforum collecte et répertorie les 
documents nécessaires au fonctionnement quotidien des pouvoirs 
locaux, lois, arrêtés, circulaires, questions parlementaires, jurispru-
dence… A cette fi n, Inforum eff ectue constamment des recherches 
parmi toutes les sources d’informations possibles, y compris inter-
net. L’information est ensuite vérifi ée, organisée et classée afi n de 
permettre à l’utilisateur de la retrouver facilement. Ainsi, Inforum 
suit au jour le jour l’évolution des domaines d’intervention des pou-
voirs locaux.
Comment en êtes-vous arrivée à prendre en charge la direction 
d’Inforum ?

Pendant mes études de droit, j’ai réalisé que ce qui m’intéressait vrai-
ment, c’était le traitement de l’information. Une fois mon diplôme 
en poche, je suis partie aux États-Unis pour obtenir un « Master in 
Information Science » à l’Université de Michigan. J’ai ensuite fait un 
stage d’un an à la Bibliothèque Royale. Ensuite, j’ai travaillé sept ans 
dans une fi rme qui répondait aux questions des entreprises. J’y étais 
en contact constant avec les utilisateurs. Lorsque l’Union des Villes 
a fait paraître l’annonce de recrutement pour le projet de banque de 
données juridiques pour les pouvoirs locaux, j’ai foncé car ce projet 
réunissait mes deux compétences. J’ajoute que, mon père travaillant 
dans une commune, j’ai vécu de très près le monde communal dès 
mon plus jeune âge.
Pourriez-vous rappeler les liens historiques que vous entretenez 
avec les trois Unions de Villes et communes ?
Comme vous le savez désormais, Inforum est le fruit d’une volonté 
de l’Union de mettre à disposition des pouvoirs locaux la documen-
tation en sa possession, et ce d’une manière moderne. Nous avons en 
eff et démarré en 1991, à une époque où il n’était pas encore question 
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d’internet. Issus du service de documentation de l’Union, nous avons 
pris une certaine autonomie, entre autres suite à la régionalisation. 
Nous continuons cependant à fournir des services de documenta-
tion aux Unions. Ainsi les conseillers sont journellement informés 
de tout ce qui paraît et nous sommes en contact fréquents avec eux 
et les diff érents services des Unions afi n de remplir un but commun : 
le service aux pouvoirs locaux. Inforum et l’UVCW travaillent éga-
lement ensemble sur le CDLD and co. 
Par ailleurs, Inforum aide les conseil-
lers de l’UVCW pour la mise à jour 
annuelle de “Focus sur la commune”.
Quels sont-ils, en ce qui concerne 
votre entreprise ?
La banque de données juridiques 
informe quotidiennement les pouvoirs 
locaux des informations juridiques et 
administratives qui pourraient avoir 
un impact ou être nécessaires pour le fonctionnement journalier 
des pouvoirs locaux. Nous travaillons de façon proactive (envoi de 
courriels avec le contenu du Moniteur et/ou de courriels mensuels 
par matière) et réactive (outil de recherche). Une attention particu-
lière est d’ailleurs apportée à la rédaction des résumés. Nous ne tra-
vaillons pas que pour des juristes et notre souci premier est que l’uti-
lisateur trouve vite ce qui l’intéresse et ne perde pas de temps dans 
les textes juridiques qui, il faut bien le dire, jargonisent souvent. Par 
ailleurs, inforum est une entreprise axée sur les fl ux d’information et 
la documentation, et plus particulièrement la documentation admi-
nistrative. Nous avons donc, au fi l du temps, acquis un solide « know 
how » dans ces fl ux. De plus, nous avons un fort accent informatique. 
C’est pourquoi, de nouveaux outils ont vu le jour au fi l du temps.
Quels sont ces nouveaux outils ?
L’outil Chronos, tout d’abord, permet de suivre les législations essen-
tielles du monde communal et d’avoir les diff érentes coordinations. 
Il suffi  t d’indiquer une date pour voir quel était ou sera le texte en 
vigueur à cette date. Chronos est off ert avec la banque de données 
Inforum. La Classifi cation décimale nationale, ensuite, créée en 1958 
par l’Union des Villes et gérée par Inforum. Ce plan de classement est 
disponible depuis 2005 sous format électronique. Cela permet une 
utilisation plus facile et des synergies avec d’autres produits élec-
troniques comme les logiciels de gestion de courrier ou de gestion 
des délibérations. De plus, depuis deux ans, nous avons ajouté les 
informations sur les délais de conservation des séries de documents 
conservés dans les administrations. Nous off rons enfi n des services 
en matière d’archivage. Nous conseillons et formons en matière 
de plans de classement, nous accompagnons lors de passage d’un 
archivage papier à un archivage électronique et enfi n, nous prenons 
en charge l’archivage papier lorsque cela est nécessaire.
Quelles ont été les récentes évolutions d’Inforum pour améliorer 
ces services ?
Nous venons d’ajouter un nouvel outil à notre gamme. Celui-ci 
s’appelle Hubble. Suite logique d’inforum, Hubble ne veille pas les 
informations juridiques et administratives applicables à tous, mais 
bien les informations spécifiques à une commune. Nombreux 
étaient ceux qui nous demandaient si Inforum les prévenait égale-
ment d’informations les concernant individuellement. C’est ce que 
fait Hubble dès qu’une information juridique, économique, admi-
nistrative et sociale spécifi que à une commune, ou une des autres 

sources sondées par Hubble, est publiée. Un mail est alors envoyé et 
la banque de données permet de retrouver les documents déjà parus 
depuis le 1er janvier 2012.
Quels sont, pour vous, les chantiers futurs importants en ce qui 
concerne les matières traitées par Inforum ?
Après avoir passé les dernières années à compléter les outils d’infor-
mation à disposition des communes, nous allons maintenant nous 

recentrer sur la banque de données. 
Nous espérons ainsi pouvoir propo-
ser une nouvelle interface à la fi n de 
l’année. Les fonctionnalités sont donc 
revues et améliorées afi n de répondre 
à des demandes et/ou à des habitudes 
nouvelles des utilisateurs.
Les récentes élections communales 
ont dû apporter son lot de travail 
supplémentaire…

C’est surtout le travail en amont qui a été colossal, notamment en ce 
qui concerne les changements dans le CDLD. Néanmoins, il est pos-
sible d’étendre le contrat inforum aux mandataires communaux à 
des conditions très intéressantes. Ainsi, soit tous les conseillers d’une 
entité abonnée peuvent bénéfi cier de l’accès à la banque de données, 
soit tous les membres du collège échevinal ou du bureau permanent. 
Nous devons donc mettre à jour tous les contrats existants et infor-
mer les mandataires à ce sujet. Par ailleurs, nous nous faisons une 
joie de pouvoir présenter Inforum lors des réunions d’information 
organisées par l’Union des Villes et nous serons présents lors des for-
mations organisées par l’UVCW destinées aux nouveaux élus. C’est 
en eff et un moment privilégié qui permet de faire connaître non seu-
lement Inforum, mais aussi, par c101e biais, de présenter à la fois 
la complexité, la diversité et la modernité des tâches communales.
Des projets pour l’avenir d’Inforum ?
Le prochain gros projet est la nouvelle interface pour la banque de 
données. Un autre grand défi  est le développement de nos activi-
tés en archivage. Nous sentons en eff et grandement le besoin d’un 
accompagnement indépendant, serein et à l’échelle de nos com-
munes. Nous sommes aussi au service des communes à ce propos 
car, bien souvent, les propositions extérieures sont disparates, en 
fonction de leur source : équipementier en bureautique, sociétés 
de logiciels… Une approche pragmatique qui associe harmonieu-
sement l’existant (le papier) et le futur (l’électronique) leur est donc 
indispensable.
En conclusion, quel serait le message que vous voudriez faire pas-
ser auprès des lecteurs du Mouvement communal ?
Inforum est là pour les pouvoirs locaux et est à leur écoute. Notre 
volonté est de répondre à leurs besoins dans un domaine administra-
tif, ardu et peut-être ingrat. Cependant, sans une bonne information, 
sans un continuum administratif, que ce soit en matière juridique ou 
en matière de documents archivés, une administration perd de son 
effi  cacité et de ses ressources. Je dirais donc aux lecteurs : « N’hésitez 
pas à nous contacter pour nous faire part de vos demandes et/ou de 
vos réfl exions à ce sujet ».

SANS CONTINUUM, 
L’ADMINISTRATION PERD 

DE SON EFFICACITÉ

Renseignements :
Inforum - 02/238.50.70 - helpdesk@inforum.be


